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財務委員會特別會議(工務) 

發展局局長發言 
 

主席： 

 在新財政年度，工務方面的工作主要是有四個重點。 

 首先，隨着三月中立法會財委會批准我們設立兩個首長

級職位來領導項目策略及管控辦公室後，我們會全力推

展「建造業2.0」工作，以創新、專業化和年青化，帶領

行業革新。除了繼續推行措施來控制工務工程成本外，

我們亦會分階段在所有主要工務工程推動工程監督系統

數碼化，強化項目監督、提高施工效率和提升安全及質

量表現。 

 第二，因應建造業技術工人短缺和老化的挑戰，我們會

繼續與建造業議會合作，加強建造業工人的培訓，尤其

是在新科技應用及安全意識方面，以吸引更多年輕人加

入行業。我們亦會鼓勵在職工人提升技術水平和發展一

專多能，增加人手調配的靈活性，以紓緩人手短缺。同

時，我們亦透過10億元的「建造業創新及科技基金」，鼓

勵和支持業界更廣泛採用創新科技，加速行業的發展。 

 第三，在工程研究方面，除了中部水域人工島項目研究

正申請撥款外，我們亦擬就龍鼓灘填海及屯門西沿海一

帶進行規劃及工程研究。我們希望稍後能夠在工務小組

作進一步討論。我們亦正就大嶼山P1公路的工程研究申

請撥款，以配合大嶼山北岸的發展需要。 

 第四，我們會繼續發展九龍東成為第二個核心商業區，

及在新蒲崗推展措施以加強連繫，改善環境和推動多元

發展。我們今年會擬備有關觀塘行動區發展的分區計劃

大綱圖修訂；至於九龍灣行動區，前廢物回收中心已開
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始拆卸。連接港鐵九龍灣站與未來東九文化中心的行人

天橋，目前正在施工。活化翠屏河和臨華街遊樂場改善

工程，待立法會撥款後開工。 

 另外，我亦在此簡報三項大家頗關心的工作。首先，在

保障市民安全方面，我們建議增加20億元撥款，擴大「優

化升降機資助計劃」，令整體可受資助進行優化的舊式升

降機由原先約5 000部增加至約8 000部。 

 此外，我們建議撥款約4億4千萬元，推出為期五年的資

助計劃，鼓勵業主實施建築物水安全計劃，預計約5千幢

樓宇可以受惠。 

 關於樹木護養事宜方面，我們已成立了樹木風險巡查隊，

增加對樹木風險評估和管理工作的審核、巡邏和突擊檢

查。我們亦會在今年設立二億元的「城市林務發展基金」，

推展多項新措施，加強妥善護養樹木的人力培訓，公眾

教育及推廣工作。 

 以上是一個簡介，發展局轄下工務科及有關部門的管制

人員已就其工作範疇的資源運用事宜，答覆了議員所提

出的 76 條書面問題。我們樂意在今天的會議上，解答

各位議員進一步的提問。 

  


